

Trasladaron a 15 pacientes tras la instalación del Servicio de Hematología de forma definitiva

Hospital Regional habilita 23 camas para tratar patologías de la sangre

Las nuevas instalaciones cuentan con equipamiento moderno y salas con estándares de Hematología Intensiva y condiciones de aislamiento, haciendo posible realizar trasplantes de médula ósea.

Por **Karlyng Silva Leal**
 karlyng.silva@diariodelsur.cl

Con el traslado de 15 pacientes se dio por inaugurado el nuevo Servicio de Hematología Intensiva del Hospital Regional Guillermo Grant Benavente, se trata de las nuevas dependencias que permiten recibir de manera segura a los pacientes con patologías que afectan su sangre, además de contar con estándares que harán posible en el futuro realizar intervenciones como los trasplantes de médula ósea.

Para este proceso de traslado se desplegó un cronograma de trabajo de siete semanas para incorporar y capacitar a personal Tens y enfermeros, coordinar con distintas áreas del hospital, realizar reparaciones finales y limpiar las nuevas dependencias, además de preparar a un equipo de avanzada para el traslado y recepción de los pacientes.

La jefa del servicio y médico internista, Christine Vits Demets, explicó que el paciente hematológico es sumamente frágil desde el punto de vista inmunológico y que por lo mismo requiere de un cierto aislamiento para impedir situaciones de infección que puedan complicar su estado de salud.

"En las antiguas instalaciones eso no ocurría, razón por la cual tampoco se podía pensar en hacer trasplantes de médula ósea. Estas nuevas dependencias cuentan con las condiciones de aislamiento que corresponden para este tipo de pacientes y con dos unidades habilitadas para practicar las intervenciones necesarias en la medida en que contemos



Las nuevas dependencias cuentan con piezas individuales y otras compartidas, todas con separaciones para responder a las necesidades de aislamiento de los pacientes y su vulnerabilidad inmunológica.

7 semanas duró el cronograma de trabajo para incorporar y capacitar a personal destinado al nuevo servicio

con todos los profesionales a disposición", agregó Vits.

NUEVAS DEPENDENCIAS

Las nuevas dependencias fueron instaladas hace una semana en el tercer piso del antiguo edificio conocido como Monoblock, en el Hospital Regional. Con una superficie total de 780 metros cuadrados, las dependencias ya cuentan con los equipos moder-

nos e implementos necesarios para atender, principalmente, a pacientes con leucemias agudas, linfomas y otras patologías que afectan su sangre.

En detalle son 23 las camas disponibles para mujeres y hombres adultos, distribuidas en salas individuales y otras compartidas, con separaciones para sus respectivos aislamientos en caso de ser necesario, lo que permitiría reali-

• Último traslado

Previamente el servicio estuvo operando en el Hospital Traumatólogo, antes de eso en ex Anexo Quirúrgico del edificio Monoblock, entre otros.

• Enfermedades

Las patologías que se tratan en el Servicio incluyen las leucemias agudas, Linfoma de Burkitt, Linfoblástico T, Aplasia medular severa y muy severa, entre otras.

zar trasplantes de médula ósea, intervenciones que requieren de hospitalizaciones prolongadas para este tipo de pacientes.

El director del Hospital, Claudio Baeza Avello, destacó que este avance posiciona al servicio como uno de los más modernos del país, no obstante indicó que "ahora iniciamos un nuevo desafío para convertirnos en uno de los prestadores que tenga entre su oferta los trasplantes autólogos y halogénicos para diversos tipos de cánceres que afectan la sangre de estos pacientes".

En detalle el proyecto cuentan con 11 camas de complejidad de cuidados medios y 12 de UTI, de las cuales dos corresponden a aislamientos estrictos, sumando un total de 23 camas disponibles. De estos se consideran 10 cubículos individuales y dos cupos con aislamiento estricto para pacientes con trasplante de médula ósea, cumpliendo estándares de Hematología Intensiva. Para el grupo de pacientes con otras patologías hematológicas de menor complejidad, se contemplan 11 camas de cuidados medios distribuidas en tres salas.

La iniciativa fue impulsada por el Ministerio de Salud, implicando una inversión que bordeó los \$2 mil millones, entre obras físicas, equipos y equipamientos de última tecnología en materia oncológica.